



Ce vendredi 1^{er} décembre 2023, et comme chaque année, le collectif inter-associatif* du 1^{er} décembre, coordonné par le COREVIH PACA Ouest Corse, organise une action à Marseille, à l'occasion de la journée mondiale de lutte contre le sida, au Cours Julien et à l'hôpital de la Conception, de 10h à 16h.

Faire un dépistage du VIH n'a jamais été aussi simple qu'aujourd'hui

Ce rendez-vous annuel est le moment pour aller vers le grand public et leur parler dépistage, prévention, santé sexuelle... Engager cette discussion, c'est permettre **d'abolir les idées reçues qui persistent et continuent de stigmatiser les personnes vivant avec le VIH, rendant d'autant plus tabou le sujet de la prévention et de la santé sexuelle.** Cette journée du 1^{er} décembre est donc un bon moyen de le faire savoir. **Où faire un dépistage ?** En CeGIDD (Centre Gratuit d'Information, de Dépistage et de Diagnostic), en laboratoire *sans ordonnance*, en milieu associatif ou encore chez soi avec un autotest (à acheter en pharmacie ou à récupérer dans une association de santé sexuelle).

Le dépistage : un outil parmi tant d'autres

Le dépistage n'est pas le seul moyen pour lutter contre le VIH. Cette journée permet également d'aborder les autres outils de *la prévention combinée*, souvent bien moins connus par le grand public : le *TaSP* (Traitement as Prévention), le *TPE* (Traitement Post Exposition) et la *PrEP* (Prophylaxie Pré-Exposition) sont autant de moyens de se protéger et protéger les autres du VIH. Sans oublier bien entendu les éternels préservatifs (externes et internes), toujours aussi efficaces.

Mettre fin à l'épidémie est un enjeu majeur de santé publique, dont le dépistage reste le pilier. Aujourd'hui, **une personne qui se dépiste peut accéder aux traitements et avoir une charge virale indétectable : elle ne transmet donc plus le virus.** Connaître son statut sérologique est donc essentiel pour casser la chaîne de transmission du VIH.

160 infirmier.e.s en herbe pour aller vers les marseillais.e.s

Pour faire passer ces messages, nous voyons les choses en grand : **c'est plus de 160 étudiant.e.s infirmier.e.s de l'IFSI Ste Marguerite (AP-HM)** qui sillonnent les rues autour du Cours Julien et de l'hôpital de la Conception pour aller vers les marseillais.e.s. Au programme : sensibilisation et information, avant d'orienter **vers les associations présentes sur place pour réaliser un dépistage rapide**, si la personne le souhaite. Nouveauté cette année : la possibilité de repartir avec un autotest VIH à faire plus tard chez soi.

A cette occasion, nous avons réalisé une campagne d'affichage, que vous pourrez retrouver sur les bus et métros marseillais pendant une partie de ce mois de décembre, grâce au soutien de l'association Vers Marseille Sans Sida et Sans Hépatites. "**Dépistage du VIH : sur place ou à emporter ?**", voilà notre slogan pour cette année, dans l'objectif de faire comprendre l'accessibilité du dépistage du VIH.

* Cette action est **réalisée en partenariat avec le collectif inter-associatif du 1^{er} décembre, avec le soutien de la ville de Marseille** : Autres Regards, Bus 31/32 - Plus Belle La Nuit, CRIPS Sud, ENIPSE, IFSI Ste Marguerite (AP-HM), Nouvelle Aube, Pharma Globe TRODeurs, Planning Familial 13, Sol En Si, Vers Marseille Sans Sida & Sans Hépatites, Ville de Marseille et l'AP-HM.

Contact : Antoine Kopp – 06 17 24 07 58 – antoine.kopp@ap-hm

